

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 8 de Mayo de 1915

Nº 39

NOTAS DE JUSTICIA

Por el Juzgado

Hace pocos días se dictó auto de prisión y enjuiciamiento contra Miguel García, autor del asesinato de Felipe Calero en Gigante, de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente. El reo apeló del auto, y hoy se remite el asunto a la Corte para su resolución.

—El Juez interino señor Salazar ha dictado hoy las siguientes resoluciones: auto de prisión contra Eugenio Bonilla y Miguel Reyes, nicaragüenses, por lesiones en perjuicio de Manuel Román Mendoza. Auto de prisión contra Carlos J. Chinchilla y Ramona Sánchez v. de Trejos, por abigeato en perjuicio de Benigno Flores. Chinchilla y la viuda de Trejos, según aparece del juicio respectivo, eran depositarios judiciales de una vaca y un torete, animales que fueron vendidos por ellos.

Por la Alcaldía

—Se ha presentado por don Manuel Burgos una acusación por hurto de maderas. En la noche del 4 de mayo fueron sorprendidos dos individuos que habían sacado tres bultos del subibaja del señor Burgos. Uno fué detenido y permanece en la cárcel, y el otro huyó. Contra el detenido se ha dictado ya auto de prisión preventiva, por arrojar la información seguida mérito para

ello. Duro con ellos, señor Alcalde: hay que proteger a los madereros, cuyos intereses, por su misma naturaleza, están expuestos constantemente a los robos sin peligro.

—Se ha dictado auto motivado de prisión contra Celedonio Salguero, por el delito de violación cometido en una demente el día 1º de mayo corriente. Todo va en suerte: este individuo por violar una demente está en la cárcel, y otros de alto vuelo, por violaciones cometidas y sancionadas ese mismo día *primero de mayo*, permanecen en libertad y gozan de la consideración pública.

Salguero violó a la demente, de nombre Juana Gómez y de unos 19 años de edad, en su propia casa de habitación en Manzanillo, y aprovechando la oportunidad de estar ausentes de la casa la madre y el hermano de la ofendida. Hoy vertió su dictamen el Médico del Pueblo interino, doctor Lanning, quien dijo que la Gómez ha sido violada recientemente, aunque no puede precisar fecha por tener más de cinco días de ocurrido el hecho. Este se descubrió porque, a los gritos de la demente, acudió una vecina de apellido Gómez también, quien, en unión de la madre de la víctima, encontró a Salguero en la comisión del delito.

Duro también con estos sátiros que no respetan ni a las locas.

Necesitamos sombra

En ninguna parte como aquí se hace necesario procurar que las casas estén bien sombreadas, para amortiguar los fuertes calores del verano. — Tomando eso en consideración, nuestra Municipalidad, a moción de su Presidente, dictó en la sesión del 10 de enero del corriente año el siguiente acuerdo: "IX.—El mismo Regidor Presidente pidió se emitiera la siguiente resolución: con el fin de mantener la higiene en buen estado, de mejorar cada vez más la salubridad y de procurar el ornato de Puntarenas, y para mientras se dicta un reglamento en debida forma, se dispone: 1º

2º AL FRENTE DE LAS PROPIEDADES EN QUE NO LOS HUBIERE, PROCEDERAN LOS DUEÑOS A PLANTAR ARBOLES, COMO NARANJO, QUE DEN FRONDA, SOMBREEN DEBIDAMENTE SU RESPECTIVA HEREDAD Y CONTRIBUYAN A AMINORAR LA TEMPERATURA EN LAS HORAS DE MEDIO DIA."

Ya estamos en plena estación lluviosa, y es ahora que ese acuerdo debe hacerse cumplir para que en el próximo verano, si se siembran árboles ya grandes, tengamos buenas sombras y de consiguiente mucho menos calor.

La disposición copiada es muy buena, pero debe procurar el Municipio que no quede solo en el papel.

Hay que hacer que la cumplan los dueños de fincas urbanas.

Algo le faltó a la Municipalidad para que la disposición sea más eficaz: señalar la pena en que incurran los que no cumplan la disposición, y el término en que ella debe estar cumplida. Excitamos a los señores municipales para que adicione en tal sentido el citado acuerdo, y señalen el empleado a cuyo cargo esté la vigilancia del cumplimiento del mismo. Así, creemos que se conseguirá el objeto perseguido.

Aplauso de Bebedero

Llenos de agradecimiento estamos todos los vecinos de Bebedero, por el obsequio que nos ha hecho el Licdo. don Ricardo Jiménez, quien nos ha hecho colocar un hermoso puente sobre el río Tenorio, para bien de todos los guanacastecos, principalmente para nosotros que hemos vivido todo el tiempo en la fosa del olvido de los Gobiernos. Pero al fin de la jornada, el Licdo. Jiménez en la visita que nos hizo, conoció la necesidad perentoria en que nos tenía la Providencia; un sentimiento moral conmovió la buena voluntad del señor Jiménez, y nos ofreció que haría poner el puente. Ese mismo día dió órdenes al progresista y buen amigo don Ceslao Saborío, para principiar tan importante obra, quien no vaciló un instante en poner en práctica las

órdenes recibidas, mientras tanto llegaba el señor don José Cabezas, también hombre amigo del progreso, quien con mucho ahinco continuó la obra dando sus disposiciones, y el trabajo fué llevado a pasos de gigante, de modo que ya hoy tenemos el gusto de atravesar sin peligro el río Tenorio, aunque a pie por faltarle los rellenos; pero en breve quedará terminado. Esa obra será por toda la vida un recuerdo histórico de los valientes progresistas Jiménez, Cabezas y Saborío.

Corresponsal

Bebedero, abril de 1914.

Noticias telegráficas salvadoreñas

Salones para tuberculosos

A "El Correo de la Costa."

Ha llegado el circo Treviño. — El próximo domingo se inaugurarán los pabellones sanitarios para tuberculosos. — Ha sido ascendido a Coronel don F. Velarde. — Pasó a la Comisión de Fomento del Congreso el proyecto contra la exploración de los yacimientos petrolíferos. — Coronel J. M. Peralta fué ascendido a General de Brigada. — Dánse veladas a beneficio de la Cruz Roja mexicana en todas las poblaciones.

Diario Latino.

Siquirres al vuelo

Pancho Villa en México y José Villa en Costa Rica

En la finca de Santa Ana el amigo José Villa castigó a un recibidor yanki, dejándolo con tres pequeños rasguños. Duro con ellos.

Por paseo

Nuestro amigo el doctor Mauro Aguilar parte el lunes para Puerto Limón. Le deseamos un buen viaje y su pronto regreso.

Gran éxito

Con muchísima suerte han inaugurado el cinematógrafo los amigos Gutiérrez y Moreno. Que así sigan es nuestro deseo.

RODANDO.

Siquirres, 2 de mayo de 1914.

LOS TRATADOS DE WASHINGTON

Al fin ha resultado cierta la reclamación hecha por alguien, basado en los tratados de Washington, respecto a la última elección presidencial. Así nos lo ha comunicado don Manuel Madriz, quien en señal de protesta por ese proceder, y como una muestra de simpatía al público porteño, ha resuelto poner a la venta su magnífico calzado en el establecimiento La Istmeña, de don Salvador Aráuz, en cuyas ventanitas puede admirarse la elegancia de la forma y la bondad del material que en zapatillas, botas etc., etc., emplea el amigo Madriz. Los precios son adecuados a la crisis.

Nuevo sistema de quitarnos el dinero

Los sistemas puestos en práctica en la capital para extraer carteras sin que sus dueños se enteren, resultan niños de teta comparados con el que actualmente se ha puesto en práctica en este puerto. El autor del nuevo procedimiento es don Ricardo G. Veranes, y hacemos formal delación de ello a la policía: ha traído últimamente este señor un surtido de perfumería, de la casa Ch. Fay, de París, y lo ha puesto tan a la vista del público y tan cerca de la calle, que todo ciudadano que pasa tiene que sentir los olores finísimos o ver los originales y elegantes empaques de los perfumes, con lo cual resulta que va uno a comprar la leche, pongamos por caso, y sin sentir a qué horas compra un frasco de perfume, con lo que se granjea el ciudadano dejar satisfecha a su mujercita o novia, pero quedarse sin lo que iba a comprar. Dígasenos ahora si ese no es un nuevo sistema de sacarnos el dinero sin que lo sintamos. Una de dos: o no se pasa por donde Veranes, o se va listo para hacer la inevitable compra. La importación de esas finas perfumerías debiera ser prohibida, para tranquilidad de los novios y maridos.

Carta a D. Enrique Montiel

Puntarenas

Muy señor nuestro: Ud. entiende química; cómo le gustaría ganarse un mil de dollars? La pintura de plomo y zinc "Devoe" requiere menos galones que de pintura mezclada y dura dos veces más que la de plomo y aceite—es hecha de plomo blanco, zinc blanco, trementina y aceite de linaza.

A cualquier químico que encuentre adulteración en dicha pintura le pagamos su cuenta y además un mil de dollars.

A nadie importa conocer los ingredientes de nuestra pintura, pero nosotros queremos darlos a conocer. Plomo, zinc y aceite de linaza mezclados a máquina, es lo que se requiere para hacer una buena pintura y no plomo y aceite mezclados a mano.

Queremos hacer saber que una sola palabra describe la mejor pintura del mundo, y esa palabra es Devoe.

Tiene Ud. algo que pintar?

De Ud. attos. y s. s.,

9 F. W. DEVOE & Co.
New York.

Héctor Esquivel, en Puntarenas,
vende nuestros productos

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur
de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

El patriotismo de los colombianos

Una simpática anécdota

Cuando en años pasados entró en el Ecuador una División colombiana, bajo las órdenes del general Vargas de la Rosa y del coronel Figueredo, antes de llegar a la ciudad de Quito se adelantaron algunos soldados del 20 de Facatimá, con el objeto de pedir con anticipación que se les prepararan cuarteles en la población. Entre ellos se encontraba un corneta, casi niño, que apenas podía llevar el instrumento, el cual tocaba con maestría; y causó tanta extrañeza su presencia, que hasta provocó la risa de algunos Jefes y Oficiales ecuatorianos, quienes no podían comprender que pudiera haber un soldado de trece años.

Alguno de ellos preguntó al muchacho si conocía todos los toques de ordenanza,

a lo que éste contestó que sí, cuadrándose con la actitud del viejo veterano.

—Toque usted lo que más le guste, le dijeron.

El muchacho se cuadró y tocó «a la carga» con toda la fuerza de sus pulmones.

Creyeron que era lo único que sabía y le pidieron «diana», «atención», «asamblea», y en fin, tocó el repertorio de la ordenanza militar. Pero cuando llegaron a «rendir las armas», el niño se puso la corneta debajo del brazo, inclinó sobre la oreja el «kepi» raído por un largo uso, y volviendo la espalda con tono de satisfacción les dijo:

—Es el único toque que no hemos aprendido los colombianos.

BAJO OTROS CIELOS

Curiosidades y Noticias

El cheque y la Mariposa

El célebre pintor modernista inglés Whistler, en vez de firmar su nombre en cualquier documento, tenía la costumbre de pintar siempre una mariposa de determinado color; hasta en los cheques hacía lo mismo, y sus banqueros, que conocían semejante rareza, no ponían reparo a la aceptación de tal contraseña.

Un día, un judío fabricante de molduras fué a casa de Whistler con objeto de cobrar una pequeña factura, y recibió en pago un cheque con la mariposa de costumbre. El judío se opuso a recibir un documento de tal índole y firmado de esa manera, y armó tan monumental escándalo que, para pacificarle, Whistler consintió, por una sola vez, en firmar con su nombre y apellido el cheque, debajo de la mariposa. El judío se marchó, y al cabo de dos días volvió muy sonriente, diciendo al pintor:

—No me ha salido mal el negocio de recoger su firma, pues la he vendido en cien libras esterlinas a un señor que hace años deseaba poseer el autógrafo de usted para completar su colección.

¿Envejecemos cuando dormimos?

Flynn, el célebre fisiólogo inglés, afirma que cuando envejecemos no es cuando estamos trabajando o preocupándonos por los problemas de la vida, sino cuando dormimos.

«Nada de almuerzos ni de comidas en el centro del día para los que tienen que trabajar con el cerebro.

Cuando se debe comer es antes de irse a la cama, dice. Es necesario reparar el desgaste que se hace durante la noche. Es incalculable la importancia de este desgaste cuando se duerme sin tener alimentos en el estómago. Esto es de absoluta importancia, sobre todo para las personas anémicas.»

El citado fisiólogo señala el hecho de que la gran mayoría de las personas se levantan pálidas y con las facciones ajadas, y dice:

«Tengo una porción de amigos que según confesión propia, se sienten por la mañana cinco años más viejos que cuando se acuestan, y es una observación muy verdadera. Si no se quiere envejecer exageradamente mientras se está durmiendo, hay que alimentarse bien antes de acostarse. El cuerpo envejece por hambre más que por ninguna otra causa.»

La muerte de un vivo

En un pueblo de Suecia acaba de morir

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.

Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos. — Se dan tiquetes por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes. — Por cada cien tiquetes que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo. — El día 22 de marzo fue señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :::: Todo muy bueno, bonito y barato.

LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA -- TAQUILLA -- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero hereditario.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO.

¡ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente

por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ.
... LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION ...

Comunicado

DE CHOMES

En "El Pacífico" del 30 de abril ppdo. habla "El mismo vecino" de Chomes y dice que está el pueblo indignado porque el que suscribe, "acaparador de terrenos nacionales" ha desalojado con la fuerza pública a Juan Picado, Bernabé Aguilar, Vital Salinas y Blas Barrantes. Supongo que ese vecino será un ignorante y mal intencionado. El terreno a que se refiere son dos mil hectáreas que compré a don Carlos Guardia según título inscrito. Había en dicho terreno varios individuos afincados, entre ellos los cuatro en referencia, los cuales a mí no me convenía que siguieran en mi propiedad. A los tres primeros les entregué en buen arreglo una cantidad. El interesado puede preguntarles. Barrantes buscó abogado, sostuvo conmigo un pleito judicial que fué a la Corte, y en definitiva fué sentenciado a desocupar el terreno y a pagar las costas, daños y perjuicios. Ya que el señor "Vecino" está tan indignado, debía sacar dinero de su bolsillo y favorecer a Barrantes o tratar de hacer una recolecta hasta completar una suma y comprarle siquiera unas cien hectáreas de terreno. Sería un procedimiento más simpático que intentar sorprender al público por medio de la prensa con falsedades. Dice "El mismo vecino" de Chomes: "Las tierras ocupadas por los vecinos víctimas de la violación se hallan comprendidas en baldíos nacionales que don Feliciano acaparó bajo la administración González Víquez". Pensé llevar a los tribunales al autor de tanta falsedad, pero supongo debe ser un pobre hombre y nada hago con humillar a un infeliz; él verá si quiere seguir afirmando falsedades. La milla no la tengo encerrada como afirma el famoso "Vecino" de Chomes; lo que tengo encerrado está cultivado y mucha parte ha sido comprada a ese elemento vago que no le gusta trabajar y que diario está pidiendo terreno al Gobernador, a la Municipalidad o al Ministro, con pretexto de que no tienen en qué trabajar. Aquí hay mucho terreno baldío que los hombres trabajadores se aposesionan sin pedírselo a nadie; pero los desocupados, aquellos que viven mano sobre mano, quieren tierra para venderla y hacerse de dinero. Dice el famoso "Vecino" que yo me hago llamar benefactor, y yo digo: si se quita la máscara y pone su nombre seguro que no ha hecho un beneficio a nadie, en ninguna forma. Yo puedo señalar edificios públicos que, aunque no son de mucho valor, han sido hechos con dineros de mi bolsillo; puedo señalar casas de particulares, y no pocas, que representan valores y que han sido hechas con mis recursos y bajo mi protección. Por supuesto que estas diferencias son para que las noten mis amigos, aquéllos que tienen el hábito del trabajo; los desocupados están completamente en desacuerdo. Hacen bien: yo también los detesto. No contestaré más necesidades.

FELICIANO QUIRÓS.

Suscríbese a "El Correo de la Costa"

DE OCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Barranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotos y tabaco del General

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.—LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.—CANADA

- - - Seguros de Vida - - -

LEON GUERRA,

AGENTE

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — — Costa Rica.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Se vende un billar

Al contado o a plazos se vende un magnífico billar. Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Puntarenas, 15 de abril de 1914.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

AVISO IMPORTANTE

Se avisa a todos los obreros y aprendices adultos de esta ciudad que deseen adquirir o ampliar conocimientos de lectura, escritura, aritmética, geometría, higiene, instrucción cívica y otras materias útiles, que don Benjamín Escalante está encargado de hacer la matrícula y a él deben dirigirse desde hoy las solicitudes de inscripción.— Si el número de alumnos llega a ser satisfactorio se creará una escuela nocturna, no sin indicar antes el local, día de apertura, horas y demás detalles.

Puntarenas de 1914.

Salvador Villar

Inspector de Escuelas

REMATE

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón, sacaré a remate en pública subasta, el 15 de los corrientes a la 1 p. m. y en la puerta exterior de este despacho los siguientes solares, situados en Pueblo Nuevo:

19— Solar denunciado por el señor Clarcencio Morgan Rojas, de 17 metros de frente por 40 metros de fondo, lindante: Norte, línea férrea en medio, solar de Guadalupe Peña; Sur, la playa del mar; Este, solar de Neftalí Artavia; y Oeste, casa de Mr. Dagan.

20— Solar denunciado por el señor James Dagan Martín, de 24 metros de frente por 40 metros de fondo, con estos linderos: Norte, línea férrea y calle en medio, propiedad de Alejandro Molina; Sur, la playa de la bahía; Este, casa de A. Asch Bros; y Oeste, calle de por medio, propiedad de Pedro Alvarez. — La base será de ₡ 50.00 cada uno y el rematario quedará sujeto en el acuerdo Municipal N° 3 de la sesión de 20 de Setiembre de 1913.

Gobernación de la Provincia de Puntarenas, 4 de Mayo de 1914.

El Gobernador, JUAN E. ROMAGOSA.

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costetería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contralorar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscriptor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Tópicos del día

Al amanecer de ayer estaba mi mujer contrariadísima. "Me echó trompa" desde temprano y yo me apercí para explorar la causa de su disgusto, a pesar de ser una exploración difícil, pero eso de las dificultades no es cosa que me preocupa ya; he pasado tantas!

Monologando estuve en mi oficina mucho rato, no acertaba a explicarme su disgusto, y a pesar de lo concienzudo que él fué, no pude dar con la causa de su descontento, pues aquello de ir a la playa de paseo, de ir a la plaza a ver las ventas son cosas que ha tiempo yo olvidé; nada, la perplejidad me invadía, el misterio me abismaba, a veces decía con Poe, "es un sueño, nada más"; corría a la casa sonriente bajo la impresión de lo del sueño y me volvía a la triste realidad una nueva trompa, y en vista de la imposibilidad de ligar me retiré.

Como cada día traé su afán, el de hoy me trajo el de estudiar de nuevo mi situación angustiosa; porque han de saber ustedes que yo contra lo común, quiero a mi mujer.

Una idea afluyó a mi mente, la acojí con entusiasmo, me acordé que ella es amiga de los viajes y se me ocurrió proponerle uno a la capital a fin de calmar un tanto sus nervios. Me paesenté otra vez con flamante indumentaria y con la esperanza de un éxito completo, la cumplimenté con efusión; pero, la hosquedad seguía, no era posible conseguir un cambio.

Nada, aquella situación era imposible, había que resolverla y la invité decididamente a que manifestara la causa de su disgusto.

Mira Jony, me dijo al fin, cómo no había de disgustarme tu conducta. Son momentos difíciles en que la patria demanda el contingente de sus buenos hijos.—Cáspita! me dije, mi mujer es una *Espartana*. Cruzaron en tropel por mi mente lo de las armas del Colorado que tan malos ratos proporcionaron a Prestinary y a Monge, lo

de las armas de Merrill y aunque la voluntad andaba lejos, creí que ante la idea de la Patria en peligro, había que cumplir con un deber; hasta entonces creí que mi mujer había pensado bien alguna vez, me levanté con arrogancia marcial y me preparé a salir a ver a mi amigo Cordero para significarle mi deseo de ser de los primeros en el sacrificio.

Salía yo cuando sentí que alguien me sujetaba, fué tal la sacudida, que las líneas y los pliegues de mi americana se dieron al traste, me volví airado porque pensé que se trataba ya de un enemigo de la Patria, y al volverme se encontró mi mirada con la de Cecilia quien con tono de reproche me trató de zaguante y no sé cuántas cosas más.

Tiritos a estas horas, no seas Quijote! piensas que en los tiempos que corren hay quien tal haga? La Patria necesita el contingente de sus buenos hijos, es verdad, pero no para que la destrozan a balazos, sino para que velen por sus instituciones y para que cuiden sus intereses. Qué piensas Jony que han de poner a Billo dentro de cuatro años a depurar los manejos del Gobierno porque los hombres aptos y bien intencionados quieren gastarse el egoísmo de no coadyuvar en las labores administrativas? Eso no, y es un egoísmo insoportable, aquí no ha quedado un solo hombre conspicuo de nuestro partido que no haya ofrecido a la Patria por medio de su digno y joven jefe, sus servicios. Fíjate en esa conducta, allí don... Pss! eso no! la dije, a mi nada de alusiones personales, las prohíbo terminantemente?

Bueno estoy para que me comprometas con nombres, cuando yo ni del mío me acuerdo en los momentos de peligro.

Reflexioné un poco y creí deveras que mi mujer tenía razón; pero ya es tarde, a esta hora ni postres quedan por allá, pensé también. Mi amigo Ramiro me perdona que desmejorándolo haya usado su estilo para contar las cosas de mi mujer pero ella sí que no me perdonará mi descuido.

JAMES JONY

Notas personales

Enferma de cuidado se encuentra desde hace varios días la apreciable dama doña Felicia de Güell, esposa de nuestro amigo don Cipriano Güell. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—De la Capital han regresado, después de una corta permanencia por allá, el caballero don Francisco Rohrmoser y sus hijos los esposos Jiménez - Rohrmoser. Los saludamos.

—Para San José, con licencia por seis días, salió ayer el Juez Civil y del Crimen de esta Provincia, Lic. Odio.

—Una niña ha venido a aumentar la familia de los esposos Marroquín - Días. — Le deseamos felicidades.

—Ha sido nombrado Juez Civil y del Crimen, para sustituir al Lic. Odio durante los seis días de permiso que le han concedido, el Prosecretario de la oficina, don Amadeo Salazar F. Hoarosa es la distinción hecha al joven amigo.

—Para San José salió ayer el señor Alcalde de este cantón, don Francisco Arata. Lo sustituye el Alcalde Suplente señor Fidel Quesada.

—Para Heredia, a conocer su último heredero, salió ayer nuestro amigo don Alejandro Madrigal.

INFORMACION

Solos.—Hemos quedado solos en el puerto; todo el mundo ha marchado a San José, unos a preparar el terreno y otros a verlo preparar.—Estos son los menos.

Pandemonium.—Hemos recibido el número 109 de esta importante revista, correspondiente al 25 de abril pasado. Como siempre, trae interesante lectura, pero sobre todo un artículo titulado "Escuela Nacional de Bellas Artes", el cual está lujosamente ilustrado con fotograbados de la exposición de dibujo de la escuela, estudios al óleo del natural, estudios en barro y apuntes al lápiz.

Corresponsales.—Agradecemos a todos nuestros Corresponsales, sobre todo los del Guanacaste, no se descuiden de mandarnos correspondencias de sus respectivos lugares.

res. Estas, además de dar interés al periódico, van en pró de las respectivas poblaciones, y creemos que todos nuestros corresponsales se interesan por sus *tierrucas*.

Sin Cura.—Desde el lunes de esta semana estamos sin Cura.—El Cura encargado Presbítero Carmona, se fué ese día para San José con intenciones, según se nos informa, de no volver; y el Cura interino, Presbítero Valenciano, está actualmente desempeñando de Cura Encargado en San Rafael de Cartago.

Todos los puntareños veríamos con agrado que el señor Obispo dispusiera el regreso del Presbítero Valenciano al desempeño de este Curato.—Así nos han suplido varias personas hacerlo constar, y cumplimos muy gustosos, puesto que es nuestra misma opinión.

Robo.Nos informa don Emilio García que son varios ya los robos de madera que del patio de su casa le hacen durante las noches. Hace pocos días fué tomado infraganti un individuo, quien fué aparrado y entregado a la policía por don Enrique Mc. Adám. El señor García ha tomado sus medidas para impedir en lo sucesivo esos robos, o capturar a los autores de ellos.

En el Social.—Hemos sido informados de que al baile del domingo en el Social concurren las simpáticas señoritas Mercedes y Teresa Rokquett, cuyos nombres se omitieron en la crónica de ese baile por un olvido involuntario del cronista.

El Muellecito. Ya está casi terminado el magnífico Muellecito del Estero y el edificio para oficinas del Resguardo. Esa es una de las pocas obras que deja el Gobierno que hoy ha terminado sus papeles.

J. F. CHAMBERLAIN

Agente exclusivo del famoso

CHOCOLATE GRANULADO

de Castro Avilés Hnos., delicioso cacao de superior calidad.—Precios: \$ 0.50 libra.—Calidad superfin, \$ 0.70 libra.—Se vende en casa del Agente y en la tienda El Porvenir.

El nuevo Gabinete

Por acuerdo del Ejecutivo dictado hoy, ha quedado organizado así el nuevo Gabinete: **MINISTROS:** Lic. don Manuel Castro Quesada, de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia; Lic. don Juan Rafael Arias Bonilla, de Gobernación y Policía; don Mariano Guardia Carazo, de Hacienda y Comercio; Lic. don Alberto Echandi Montero, de Fomento, y don Federico A. Tinoco Granados, Guerra y Marina.

Sub-Secretarios de Estado: don Luis Felipe González Flores, encargado del Despacho de Instrucción Pública; don Rogelio Fernández Güell, en los Despachos de Gobernación y Policía; y Lic. don Ricardo Coto Fernández, en las Carteras de Guerra y Marina.

Otros nombramientos

Hoy mismo se han hecho por el Ejecutivo los siguientes nombramientos: Don Tranquilino Ulloa Flores, Secretario de la Comandancia en Jefe; y don Adolfo Pacheco Gómez, Comandante de Plaza en Cartago.

El Lic. don Alfredo González toma posesión de la Presidencia de la República (POR TELEGAFO)

El Palacio Nacional estaba invadido. A las 12 en punto llegó don Ricardo Jiménez y 15 minutos después el Lic. don Alfredo González. Éste fué el momento solemne. Inmediatamente don Ricardo leyó una

corta alocución de despedida y traspaso del Poder; enseguida se procedió al juramento del Presidente de la República y designados. Acto continuo don Alfredo leyó su Mensaje que fué aplaudido a menudo. Después hizo uso de la palabra el Presidente del Congreso don Leonidas Pacheco quien con su verbo emocionó las masas y luego el Presidente de la Corte don Alejandro Alvarado. Terminadas estas ceremonias se suspendió la sesión del Congreso y los señores Diputados, Cuerpo Diplomático y amigos se dirigieron a la Casa Presidencial a dejar al señor Presidente Lic. González. Dos compañías de infantería y la Banda Militar hicieron los honores del caso.

Corresponsal

UNGUENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado a su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, a darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usandola puede darse crédito a sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura promoto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que a continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Sieta-cueros y Úneros, Carbunelos y Granos Malos, Ulceras ó Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Esten con Hidrofobia, Picaduras de Animales Ponzonosos, Contusiones y Gelpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS
No. 1 Cedar St., New York
De venta en todas las boticas
MANUEL J. GRILLO & CO.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	\$ 15-00	Bebedero	\$ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta